

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perpustakaan Digital adalah sebuah system yang memiliki berbagai layanan dan objek informasi yang mendukung akses obyek informasi tersebut melalui perangkat digital. Layanan ini diharapkan dapat mempermudah pencarian informasi didalam koleksi obyek informasi seperti dokumen, gambar dan database dalam format digital dengan cepat, tepat, dan akurat. Perpustakaan digital itu sendiri tidak berdiri sendiri, melainkan terkait dengan sumber-sumber lain dan pelayanan informasinya terbuka bagi pengguna diseluruh dunia.

Layanan atau dalam bahasa inggrisnya *service* merupakan bagian yang terpenting dalam mengembangkan perpustakaan. Karena perpustakaan yang berkualitas dapat dilihat dari layanan yang tersedia diperpustakaan tersebut. Layanan diperpustakaan idealnya dapat memikat, bersahabat, cepat, dan akurat ini berarti orientasi pelayanan perpustakaan harus didasarkan pada kebutuhan pengguna, antisipasi, perkembangan teknologi informasi dan pelayanan yang ramah, dengan kata lain menempatkan pengguna sebagai salah satu faktor penting yang mempengaruhi kebijakan pada suatu perpustakaan. perpustakaan adalah suatu bangunan yang didalamnya terdapat berbagai macam buku dan referensi, berbagai macam informasi, dan adanya perpustakaan bisa mempermudah mahasiswa dalam

mencari informasi dan menambah wawasan dari buku-buku yang ada didalam perpustakaan tersebut dengan melalui pelayanan perpustakaan dalam hal ini pelayanan didalam perpustakaan sudah sangat penting untuk menentukan mutu, dan meningkatkan kualitas mahasiswa dalam belajar, salah satunya adalah alat pendukung proses belajar, dengan adanya layanan perpustakaan digital sangat berpengaruh dalam proses belajar mahasiswa karena adanya layanan perpustakaan digital bisa mempermudah mahasiswa dalam mencari materi serta informasi, dan juga adanya layanan perpustakaan digital itu tidak hanya mendukung aktivitas belajar mahasiswa saja akan tetapi dengan adanya perpustakaan digital mahasiswa juga dapat mengakses materi dari beberapa jurnal, karya ilmiah serta dari beberapa skripsi yang terdapat di perpustakaan digital tersebut.

Perpustakaan digital juga bukan hanya bisa membantu di kalangan mahasiswa saja akan tetapi sangat membantu para dosen untuk mencari bahan ajar serta aktivitas lainnya. Dalam proses belajar mengajar perpustakaan digital berperan sebagai pendukung yang menyediakan materi belajar. Perpustakaan digital dibutuhkan khususnya pada tahap dimana pengguna perpustakaan (pendidik atau pengajar) melakukan pencarian sumber belajar sebagai modal untuk membentuk dalam mencari pengetahuan baru. Namun dengan memandang aktivitas belajar sebagai rangkaian proses penambahan pengetahuan, kebutuhan pengguna perpustakaan (pendidik dan pelajar) terhadap alat pendukung tidak lagi

sebatas penyediaan materi belajar saja, pengguna perpustakaan (pendidik dan pembelajar) juga membutuhkan fasilitas yang mengakomodasi kebutuhan-kebutuhan pengetahuan lainnya. Maka dari itu Perpustakaan digital secara ekonomis lebih menguntungkan dibandingkan dengan perpustakaan manual.

Didalam era lingkungan Universitas Negeri Gorontalo perpustakaan digital ini sangat penting karenanya perpustakaan ini dapat membantu atau memberikan kemudahan akses dokumentasi data ilmiah dan teknologi dalam bentuk digital secara terpadu dan lebih dinamis. Perpustakaan digital ini merupakan media pembelajaran yang banyak melibatkan mahasiswa secara aktif dalam proses pencarian suatu informasi yang secara ekonomis. Dengan demikian, perpustakaan digital ini dapat membantu mahasiswa dalam mengatasi permasalahan tentang aktivitas belajar sehari-hari. Namun kondisi yang terjadi di Universitas Negeri Gorontalo khususnya Fakultas Ekonomi, menunjukkan bahwa perpustakaan digital dalam ruang lingkup Fakultas Ekonomi belum secara keseluruhan diketahui oleh mahasiswa, karena sesuai dengan informasi dari bapak Rizan perpustakaan ini baru dioperasikan atau dibentuk pada tanggal 5 Mei 2015 di Fakultas Ekonomi itu sebabnya sebagian besar para pengguna atau mahasiswa lebih cenderung memanfaatkan perpustakaan manual dibandingkan perpustakaan digital. Akan tetapi kecenderungan pengguna perpustakaan digital belum terlalu signifikan dibandingkan dengan perpustakaan manual. Hal ini sesuai dengan

kondisi yang terjadi dilapangan banyak mahasiswa lebih mencari tugas perkuliahan pustakawan manual, ini berarti penerapan perpustakaan digital belum sepenuhnya dapat diketahui oleh mahasiswa.

Melihat latar belakang masalah tersebut diatas maka penulis bermaksud mengadakan penelitian dengan judul “ANALISIS LAYANAN PERPUSTAKAAN DIGITAL DAN PERPUSTAKAAN MANUAL TERHADAP AKTIVITAS BELAJAR MAHASISWA JURUSAN PENDIDIKAN EKONOMI ANGKATAN 2012 UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO

1.2 Identifikasi Masalah

Identifikasi masalah adalah salah satu aspek yang paling penting dalam penelitian bidang apa saja. Dari latar belakang diatas maka dapat ditentukan identifikasi masalah yaitu :

1. Perpustakaan Digital sudah dilaksanakan mulai tanggal 5 mei 2015
2. Perbedaan perpustakaan manual dan perpustakaan digital
3. Tugas mahasiswa sangat terkait dengan bahan pustakawan
4. Mahasiswa lebih banyak mengetahui perpustakaan manual dari pada perpustakaan digital.
5. Penerapan Perpustakaan Digital belum sepenuhnya dapat diketahui oleh mahasiswa.

1.3 Rumusan Masalah

Bagaimana Analisis layanan perpustakaan digital dan Perpustakaan Manual terhadap aktivitas belajar mahasiswa ?

1.4 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang diatas dan rumusan masalah tersebut, maka tujuan penelitian ini adalah : Untuk mengetahui Analisis layanan perpustakaan digital dan Perpustakaan Manual terhadap aktivitas belajar mahasiswa pendidikan ekonomi angkatan 2012

1.5 Manfaat Penelitian

a) Secara Akademis

Memberikan suatu keilmuan mengenai layanan perpustakaan digital terhadap aktivitas belajar mahasiswa

b) Secara Praktis

Hasil penelitian ini dapat memberikan manfaat secara praktis yaitu dapat mengembangkan Universitas Negeri Gorontalo melalui Pemanfaatan Perpustakaan Digital khususnya Fakultas Ekonomi Prodi Pendidikan Ekonomi

c) Secara teoritis

Untuk memberikan pengembangan pikiran terhadap ilmu pengetahuan mengenai layanan perpustakaan digital terhadap aktivitas belajar mahasiswa